

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

| | | | |
|---|--|---|--|
| <p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>En Palma 0'25 Pesetas al mes</p> <p>Fuera de la capital 1'00 » trimestre</p> <p>Extranjero y Ultramar 1'25 » »</p> | | <p>APARECERÁ LOS SÁBADOS</p> <p>Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16</p> <p>Número suelto 5 céntimos</p> | <p>LA CORRESPONDENCIA</p> <p>para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.</p> |
|---|--|---|--|

Partido Socialista Obrero

AGRUPACIÓN DE PALMA

Esta colectividad celebrará junta general extraordinaria hoy á las nueve de la noche, en el sitio de costumbre.

Siendo de suma importancia los asuntos que han de resolverse, se eneaerce á todos sus afiliados la asistencia y puntualidad.

Anarquistas de arriba y anarquistas de abajo

El Partido Socialista y los obreros que están conformes con su táctica para mejorar la suerte de los explotados y trabajar por el advenimiento de un estado social en que nadie viva á expensas de otro, tienen que luchar con dos clases de anarquistas: los de abajo, esto es, los que quieren á todas horas la huelga general, matar burgueses y usar la dinamita, y los de arriba, ó lo que es igual, los que desde las gradas del Poder y desde las filas patronales empujan constantemente á los proletarios por el camino de la violencia.

Y de los dos grupos, el más dañoso, el más difícil de combatir, el que más resultados obtiene, es el segundo.

Una activa propaganda, una tenaz campaña, una lucha fuertemente sostenida contra los primero, logra apartar á miles de trabajadores del sistema del terror, de la huelga general descabellada, del afán de exterminar á los patronos.

No pasa lo mismo en las campañas con los del segundo grupo, con los anarquistas de arriba.

Por grandes que sean los esfuerzos que se hagan contra ellos, por mucho que se los combata, pierden poco terreno.

¿Quién logra calmar, por mucha que sea su elocuencia, la exacerbación que produce en una masa obrera el acto despótico cometido por un gobernador ó

un alcalde con motivo de una huelga ó de un mitin?

¿Quién, por mucho que razóne y discorra, consigue extirpar en una colectividad obrera el odio que despierta en ella el fabricante al ponerla en el dilema de abandonar la Asociación, de renunciar al ejercicio de un derecho constitucional, ó de morir de hambre perdiendo el trabajo que desempeñaba?

¿Quién, por grande que sea su influencia, consigue disuadir totalmente de la idea del desquite, del pensamiento de la venganza acudiendo al terreno de la violencia, á un grupo de trabajadores que ha visto á algunos de los suyos fusilados, apaleados ó metidos en la cárcel sin verdadero motivo?

¿Quién, por repetidos que sean sus llamamientos á la reflexión, logrará apartar por completo del ánimo de una colectividad obrera ultrajada por sus patronos, desatendida por las autoridades y condenada por los jueces en su Junta Directiva ó en su Comité, la idea de realizar un acto *que sea sonado*?

No son estériles, no, contra los actos de los anarquistas de arriba los consejos, las recomendaciones y las advertencias que los socialistas hacen á sus víctimas; pero es mucho más lenta la acción de esta campaña que la de las emprendidas contra los anarquistas de abajo.

Y es natural que así sea. Es más fructífera la labor de aquéllos que la de éstos.

Todos los mitins en pro de la abstención electoral apartan de las urnas menor número de ciudadanos que las trapacerías de los gobernantes y el soborno empleado por los candidatos burgueses.

Menos partidarios del *todo ó nada* hacen los teóricos del anarquismo, que los representantes de la burguesía negándose á llevar á cabo modestas reformas ó dejando incumplidas las que realizan.

Más ciudadanos llevan al campo de la anarquía los desafueros de las autoridades y las tropelías de una parte de la fuerza armada, que todos los periódicos ácratas juntos.

Más partidarios de la violencia hacen los patronos que niegan á sus obreros

derecho á estar asociados, que crean los anarquistas de más talla con sus frecuentes predicaciones.

Más aumentan las fuerzas ácratas las parcialidades de alcaldes, jueces, gobernadores y ministros en las huelgas, que todo lo que vociferan los apóstoles de esas ideas.

Caído, muy caído estaba en 1893 en España el anarquismo, y las atrocidades realizadas con motivo del proceso de Montjuich le levantaron, dándole fuerzas relativamente considerables.

Difícil, muy difícil es la lucha con los anarquistas de arriba; pero el Partido Socialista la sostendrá. Sin desatender á los anarquistas de abajo, á quienes debo contrarrestar, combatirá con firmeza á los que están en las alturas, hasta lograr domeñarlos y hacer que el proletariado español, obrando reflexivamente, no dejándose llevar únicamente por el sentimiento, logre resultados positivos para sus intereses.

X.

Notas sueltas

En el mitin del domingo el señor Martí nos hizo saber que el trigo por ejemplo, nos cuesta á los mallorquines el triple ó el cuádruple de lo que vale en el extranjero, gracias á los crecidos derechos que le imponen los aranceles.

Y el señor Ferrer y Vidal presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona no encontrando aun bastante proteccionista el régimen imperante, pidió poco menos que una muralla de la China para cerrar las fronteras á los productos de los demás países.

Justo; para que los *pobreticos* acaparadores españoles puedan hacer aun más su agosto.

¡Pero Señor! que hormiguitas son estos proteccionistas.

Como panacea para resolver el problema social, el mismo señor Ferrer propuso la vuelta á los antiguos gremios.

Olvidando que los viejos modos de producción, se fueron para no volver, arrollados por la moderna producción mecánica, la cual ha dado origen á la actual

lucha de clases, que ha ido creciendo á medida que aquella se ha desarrollado.

Y que irá en aumento constante, hasta llegar á la única solución racional que puede solucionar el conflicto, el cual consiste en que los instrumentos del trabajo, pasen á ser propiedad de la Sociedad entera.

Y en que cese de una vez, la explotación del hombre por el hombre.

El señor Pellas y Forgas defendiendo el tema del Concerto económico, no creemos llevase el convencimiento al ánimo de los oyentes. De nosotros, podemos decir que nos causó pésimo efecto u modo de expresarse.

Como si ni Cataluña ni Mallorca tuvieran la más mínima parte de culpa en la actual *débacle* que sufre España, hablaba con tan olímpico desdén del Estado español, que tocaba en los lindes del insulto.

Y eso, aunque sea dicho por boca de un regionalista como el señor Forgas, es cosa fea.

Y más cuando se está muy lejos de haberse demostrado que tienen derecho á ello por estar exentos de los defectos que imputan á los demás, sino todo lo contrario.

Pudiéndoles por consiguiente devolver la pelota.

Quien nos agradó por el tremendo latigazo que propinó al indiferentismo, fué el señor Alzamora.

Todo lo que sea atacar á esa lepra que con el nombre de *masa neutra* nada hace, ni nada deja hacer, tiene por de contado nuestras simpatías.

No podemos sufrir con paciencia á esos hermafroditas, siempre prontos para la crítica de lo que hacen los demás, é incapaces ellos, ó inútiles, para nada que sea de provecho.

Siendo el prototipo de la esterilidad.

* * *

No menos de una quincena de millones de francos contantes y sonantes deja á sus sobrinos como herencia, el *papa de los obreros*.

Por esta cifra se puede calcular la cantidad de quilo que habrá tenido que sudar para poder ahorrar esta *futesa* á más del consabido sudor de la frente para ganarse el pan de cada día, que como todo mortal estaba obligado á padecer, por causa de nuestra golosa madre Eva.

Aprendan pues lo que pueden conseguir practicando la *santa* virtud del ahorro esos despilfarradores obreros que con un jornal de diez ó doce reales por cada día que trabajan, no son capaces ni siquiera para tener ahorradas un puñado de pesetas con objeto de no tener que interrumpir la placida digestión de los burgueses, cuando una enfermedad ó la vejez, los inutiliza para el trabajo.

Porque el *ejemplo* es de los que se recomiendan por si solos.

* * *

El ministro de Obras públicas con un *celo que le honra* está dispuesto á sentar las costuras á los peones camineros, prohibiéndoles prestar sus servicios á una distancia menor de veinte kilómetros del pueblo donde nacieron.

Porque al hombre le ha dado en la nariz que estando aquellos demasiado cerca de «sus lares», puede suceder que descuiden algo la carrretera, y empleen el zapapico para plantar coles.

Aplaudimos la resolución. A los funcionarios de escalera abajo hay que quitarles toda posibilidad de que puedan ingeniarse para añadir unos céntimos al miserable jornal que perciben.

Para que puedan campar por sus respetos los que habitan las alturas.

* * *

Un anarquista de Gijón calumnió desde las columnas del periódico *uralesco* á nuestro amigo Vigil, llamándole estafador, y éste como es natural quiso saber si aquel era capaz de sostener lo que con tanta osadía había afirmado.

No pudiéndolo conseguir en el terreno particular, tuvo que llevar el asunto á los tribunales los que una vez probada la falsedad de la imputación condenaron al ácrata á cuatro años y nueve meses de destierro y á satisfacer al ofendido, mil pesetas de indemnización; sentencia que no se cumplió, porque Vigil no tuvo interés en ello.

Convencido el ofensor de que lo que había escrito era una grosera calumnia, lealmente lo confesó enviando una completa rectificación para que se insertara en el mismo periódico que había estampado la ofensa.

Y *Urales* obrando como quien es, no ha tenido á bien publicarla.

Lo cual que no nos extraña ni pizca.

Porque le conocemos lo bastante.

* * *

Desde que Soriano afirmó en el Congreso de que el *lance* con Blasco se efectuaría, estábamos esperando de un momento á otro la catástrofe.

Y juzgando por la magnitud de los insultos que mutuamente se han prodigado, lo que sería el resultado del encuentro; ya los vemos poco menos que al otro barrio.

Y efectivamente, aquél se ha verificado disparándose ocho tiritos, sin que ninguno de ellos sufriera el más ligero rasguño.

Creemos que ha llegado la hora de que los republicanos sinceros, den un puntapié á esos ridículos entes.

Por lo grotescos.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.

Federación de Aserradores y Afiladores Mecánicos de España

Estimados compañeros:

La Sociedad de Aserradores y Afiladores de Valencia, viendo que el presente movimiento obrero ha hecho que nuestros hermanos de otras provincias se constituyan en Sociedad para defenderse de la explotación patronal y, reconociendo que la unión hace la fuerza, propuso la idea de constituir una Federación de todos los Aserradores y Afiladores de España, á lo que se contestó aplaudiendo nuestro pensamiento y autorizándonos para hacer todos los trabajos encaminados al objeto.

Como comprenderéis no nos ha sido posible realizar antes de ahora los trabajos preparatorios para la celebración del Congreso por asuntos de organización; resueltos éstos, os remitimos el proyecto de Estatutos para que lo estudiéis y al mismo tiempo la orden del día para la discusión de diferentes puntos que las Sociedades han tenido á bien presentar.

Nosotros, respondiendo á lo que la mayoría de las colectividades nos han indicado relativo á la celebración del Congreso en Valencia, hemos convenido que tenga lugar en el mes de Julio en los días 25 y siguientes por celebrarse en esta ciudad la Feria, durante la cual se puede aprovechar la rebaja de tarifas de ferro-carriles.

Vuestros y de la causa obrera.

La Comisión.—T. Guillem, V. Fenollosa, J. Contreras.

Se han adherido á dicho Congreso las sociedades de Tortosa, Palma de Mallorca, Barcelona, Bilbao, Denia, Gandía, Carcagente, Avilés, Alcira, Santander, Valencia y Castellón.

Entre los diversos asuntos que figuran en el orden del día, señala el de ingresar esta Federación en la «Unión General de Trabajadores», la creación de una Caja de retiro á inválidos é inútiles para el trabajo y muchísimos puntos para lograr el mejoramiento de todos los obreros que se dedican á dicho arte.

Los delegados nombrados para asistir al Congreso han de estar en Valencia el día 24.

Trabajadores: La prensa que defiende más defectamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

Ecos del mar

Henos notado esos días que en el muelle se estaba cargando un brik-barca, corriendo el trabajo á cargo de al-

gunos chicos, los cuales son reenumerados malísimamente por el capitán del buque apodado *en Cabilia*.

Vamos, este señor, abusando de su apodo demuestra que no desperdicia momento para empeorar las malas condiciones en que se efectúa el trabajo en el muelle. Tomen nota los obreros del nombre de dicho capitán por si algún día pueden hacerle evidente su mal proceder.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.

De todas partes

Marratxí

«La Igualdad» sociedad de constructores de calzado, en junta general extraordinaria celebrada el día 5 del corriente se procedió á la renovación de la Junta Directiva quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente, Jaime Rotger.—Vicepresidente, Domingo Oliver.—Tesorero, Marcial Ramis.—Contador, Miguel Sans.—Secretario 1.º, Martín Serra.—Id. 2.º, Bartolomé Amengual.—Vocales 1.º, Miguel Real.—Id. 2.º, Andrés Juan.—Id. 3.º, Bartolomé Bestard.—Id. 4.º, Gabriel Grau.—Id. 5.º, Bernardo Oliver.—Recaudador, Bernardo Cañellas.

Estos compañeros al tomar posesión de sus cargos saludan á todos los que luchan por la causa que ha de redimir al proletariado.

Bélgica

Se está discutiendo en el Parlamento belga un nuevo proyecto de ley sobre accidentes de trabajo, que tiende á subsanar las deficiencias de la que ya existía. La discusión es bastante laboriosa, por haberse presentado 124 enmiendas al proyecto, las que son apoyadas por 43 diputados. Algunos autores de las enmiendas han empleado hora y media en defenderlas. Esto prueba el interés con que se discute la nueva ley de accidentes.

La minoría socialista, toma una parte muy activa en el debate y ha conseguido que quedase acordado que los beneficios de la ley, ó sea la indemnización á los obreros, comience á abonarseles desde el día siguiente al en que ocurra el accidente. El texto del proyecto presentado por el ministro M. Francolt, no concedía ese derecho hasta el octavo día.

Inglaterra

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra discútese un proyecto de ley

que tiende á considerar como legal el derecho de coaligación y huelga. Este derecho estaba ya consignado por una ley de 1875, más había sido anulado prácticamente por recientes decisiones judiciales emitidas contra las *Trade-Unions* en el caso del ferrocarril de Taff-Vale y otros análogos.

Por esas decisiones, se declaraba á las *Trade-Unions* responsables de todos los daños causados por sus asociados en huelga, á varias compañías, hasta tal punto, que el derecho de huelga se había hecho ilusorio é imposible de ejercitar.

Esta cuestión trae de algún tiempo muy excitados á los trabajadores ingleses.

Francia

Ha sido aprobado por el Parlamento francés un proyecto de ley haciendo obligatoria la asistencia, por parte del Estado á los viejos inútiles é incurables. Por esta ley todo francés de setenta años, afectado de una enfermedad reconocida como incurable, que lo imposibilita de proveer á su subsistencia por el trabajo, tendrá derecho á la asistencia.

Portugal

Ha terminado, gracias á la mediación de la Confederación Textil, la huelga de los Tejedores de Oporto, que por culpa de los libertarios, se hizo general con daño para todos los obreros y principalmente para los de aquella profesión.

La solución ha sido la que permitan las circunstancias, no pudiendo por lo mismo estimarse como una victoria obrera.

Según «O primero de Maio», de Lisboa, la Sociedad de Curtidores, en la que dominan elementos libertarios, votó la huelga general, pero sus individuos no abandonaron el trabajo, mientras que los socialistas y otros obreros opuestos á dicha huelga cumplieron con su deber hasta última hora.

Madrid

El Comité de la «Unión General de Trabajadores» lleva ya remitidas á los huelguistas de Elche la cantidad de 30.517 pesetas.

El viernes de la penúltima semana pasada se reunieron en el Centro Obrero las sastras para aprobar el Reglamento por que ha de regirse su Sociedad.

Después de recibir la aprobación de la asamblea, dirigieron la palabra á las concurrentes los compañeros Tío y Pérez recomendándolas la más firme unión.

Trabajadores: En vuestra solidaridad tenéis la principal fuerza para combatir á los que os explotan. No traicionéis, pues, nunca ese hermoso principio ocupando los puestos de los compañeros que se declaren en huelga.

Nuestro segundo Congreso

La fecha señalada para la celebración del mismo ha sido el día 14 y sucesivos del mes de Agosto próximo y la población designada para realizar dicho acto Alicante.

Ahora bien: si nuestros compañeros tienen en cuenta que en él se ha de discutir el articulado de huelgas, ya que esto no pudo realizarse en el Congreso anterior por habérselo impedido las autoridades de Barcelona; que se han de discutir igualmente las bases unificadoras de las condiciones de trabajo, alimentación y salario de los obreros á bordo y en tierra, así como el plan que debe adoptar la Federación para establecer estas bases aparte de otros asuntos de vital interés para todos, habrán de ver irremisiblemente que nuestro segundo Congreso tiene en sí verdadera importancia y seguros estamos de que si se dan cuenta de ello, harán cuanto les sea posible porque sus respectivas secciones tengan en él representación directa.

No se nos oculta los grandes inconvenientes con que habrán de tropezar algunas sociedades para llevar esto á cabo, dado su mal estado económico; sin embargo, téngase presente que los grandes sacrificios deben hacerse cuando las ocasiones lleguen y procúrese dentro del corto tiempo que nos queda aunar esfuerzos y crear voluntades, que si así lo hacemos mucho podrá conseguirse.

En interés de todos está el que de dicha Asamblea salga una labor bien premeditada y de prácticos resultados; pues bien, no olvidemos aquel viejo aforismo que dicen:—*ven más cuatro ojos que dos*,—y abramos suscripciones si necesario fuere y procuremos por todos los medios el que ni una sola de las Secciones federales deje de tener su representación directa.

(De *El Obrero Naval*, de Alicante).

Los obreros están á merced de agitadores ignorantes. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos: así comprenderán cuál es su verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LASSALLE.

Sección administrativa

Felanig.—M. M. N.—Recibidas 2 ptas. fin Septiembre, 1903.

Inca.—M. P.—Recibidas 6 ptas., 1 para *La Guerra Social* y 1 para *El Socialista*, saldado su cuenta, fin Junio, 1903. Se cumple el encargo.

Seçar del Real.—M. C.—Recibido 1 peseta, fin Junio, 1903.

La Vileta.—B. V.—Recibido 1 peseta, fin Junio, 1903.

La sociedad

DE CONSTRUCTORES DE CALZADO DE BILBAO

A las Sociedades del oficio de España

Compañeros:

Creyendo de suma necesidad el constituir la Federación nacional del oficio, y de acuerdo con la Sociedad de Madrid, nos dirigimos á vosotros, seguros de que nos atenderéis, por ser el asunto de interés general para todos.

De todos vosotros esperamos actividad y energía para llevar á la práctica nuestro pensamiento. Sabéis que somos los más explotados, y ya es hora de que hagamos ver á los patronos que nos cansamos de serlo y que procuramos por nuestro mejoramiento. Para esto hace falta que nos organicemos, que vengan todas las Sociedades de resistencia y que organicemos la Federación nacional del oficio.

Nadie más necesitados que nosotros de tener una organización fuerte para contener las demasías patronales. Si en algo os apreciáis; si tenéis verdadero cariño á vuestra familia; en una palabra, si os preocupáis de vuestra miserable situación, no dudamos que vendreis á la Federación, porque en ella está vuestra salvación, porque podremos, unidos, arrancar á los patronos mejoras que diseminados no nos es posible conseguir.

Otra de las mejoras á que debemos aspirar con verdadero empeño es la desaparición del trabajo domiciliario, que nos hace vivir aislados unos de otros, teniendo de ese modo el patrono medios para rebajar la mano de obra. Desde 1.º de Junio de 1900, fecha en que se publicó en la *Gaceta de Madrid* un decreto en que se obligaba á los patronos á tener el personal en los talleres, no se ha hecho nada para conseguir que se cumpla esta disposición.

Así, pues, compañeros, sacudid vuestra apatía y venid á dar mayor vigor á las Sociedades, formando la Federación nacional del oficio y dando con esto un mentís á los que creen que los Zapateros se descuidan en defender sus intereses de clase.

Sería conveniente que mandárais vuestra adhesión antes del 31 de Julio para celebrar el Congreso á la mayor brevedad posible. La correspondencia al Centro Obrero, Tres Pílares, 39.

Vuestros y de la causa obrera.—*Por la Junta Directiva:* Lorenzo Rodríguez, presidente, Francisco Fernández, secretario.

Bilbao, 25 junio 1903.

Nota.—Se suplica la reproducción en la prensa obrera. La Sociedad que no haya recibido circular, puede dirigirse á esta Sociedad.

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

Mitin de protesta

Al objeto de protestar contra el proyecto de Ley Municipal del señor Maura, organizó el partido socialista de Palma, un mitin el cual se celebró el día 12, en el Contro Obrero.

Presidió el compañero Porcel, el que despues de manifestar á los asistentes lo reaccionario del citado proyecto, expuso también el acto de barbarie llevado á cabo por el gobierno ruso en contra de los proletarios que luchan por su emancipación.

Hablaron los compañeros Bisbal, Martí, Crespi y Roca quienes demostraron los inconvenientes que ofrece á la clase obrera el proyecio presentado por el señor Maura y aprobado ya por el Senado, protestándolo unánimamente.

Fué protestado también el bárbaro y criminal atropello de que fueron víctimas nuestros compañeros de Rusia por secuaces del caciquismo Cesarino.

Terminada la protesta celebraron el triunfo alcanzado por nuestros correligionarios de Alemania en las últimas elecciones de diputados á Córtes.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagais caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

En el Ayuntamiento

Sesión del día 9

En la presidencia el señor Planas Alcalde de Palma, asistencia de señores concejales numerosa, del público escasa, como los asuntos de importancia.

Lo de siempre acta, cuentas, despacho ordinario y música celestial.

Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Obras respecto á un pozo denunciado por antibigiénico, acordándose fuese tapado dicho pozo. Igual ó parecida suerte debieran correr muchos talleres y fabricas de esta dichosa ciudad, también por sus malas condiciones y por estar en pugna con la higiene y sino tienen la palabra los sombrereros de fula y muchos obreros de otros ramos de la industria.

Buena, pero muy buena administración nos dejarán los actuales ediles al terminar su cometido, ¡pues vaya que si! Nada menos que mil doscientas pesetas se han gastado en trajes para la banda

de tambores del Ayuntamiento y esto, no es más que para que luciesen en los días de procesiones y actos oficiales del mismo á los cuales bien podrian presentarse únicamente con un distintivo y se hubieran ahorrado esa cantidad la que se podría aplicar en la adquisición de impermeables para la guardia nocturna cosa más indispensable y de más provecho; pero está visto en España estamos reñidos con las utilidades.

Ya nos enteramos del dictamen de la Comisión de Gobierno interior sobre el acta de remate del mobiliario del salón de sesiones; vaya si nos enteramos, como que nada menos es gasto de nueve mil y no se que pico de pesetas que pesarán sobre nuestras ya molidas costillas, pero que les importa á nuestros administradores, la cuestión es hacer gastos aunque no sean necesarios porque lo que es los muebles no hay para que cambiarlos pues ya los quisiera yo para mi casa á esos que el señor Rosselló y Cazador le parecen ya matos y asquerosos, pero que demonio hay que hacer pupitres para los concejales aunque no tengan nada que escribir y los haya que tampoco sepan apenas hacerlo.

El señor Rosselló y Cazador propuso que se adoptaran medidas á fin de evitar el que se escupa al suelo, bien; es más, también conviene inculcar a las señoritas y las que no lo son, el que al regar las macetas de los balcones no remojen á los que pasen por la calle y á cuantas mujeres barren sus casas que no tiren nada por el balcon y como dijo muy bien el señor Serra que se haga el barrido húmedo. Convendría que al empresario de la limpieza pública se le ordenase que así lo hiciera con lo cual ganarían mucho los aparatos respiratorios de los que andan por las calles cuando se efectúa la limpieza.

Nada por hoy y hasta el número próximo.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

Montepío de la Federación DE SOCIEDADES OBRERAS DE LAS BALEARES

El Comité de esta Sociedad se reúne todos los jueves á las ocho de la noche.

Lo que se avisa para conocimiento de la clase obrera.